

Georges Brassens

né le 22 octobre 1921 à Sète et mort le 29 octobre 1981 à Saint Gély-du-Fesc.

Le 29 octobre 1981 à 23h14, alors qu'il venait de fêter son 60^{ème} anniversaire, Georges Brassens, en nous quittant, entrait dans l'Histoire.

C'est à Saint Gely-du-Fesc, chez ses amis Maurice Bousquet, chirurgien, et Monique Bousquet, infirmière, qu'il a décidé de finir ses jours. C'est en octobre 1980 que Monique et Maurice Bousquet font connaissance avec Georges Brassens à son domicile parisien grâce à un ami commun Eric Battista. Depuis quelques mois, Georges Brassens est soigné et opéré à Paris. Eric Battista demande à Maurice Bousquet de rencontrer et examiner Georges. Une amitié spontanée, confiante et profonde naîtra immédiatement.

« C'est à partir de janvier 1981 que l'amitié va nouer d'abord et serrer ensuite des liens ». Brassens appelle tous les jours à 6h15 Maurice, à 9h Monique. Plusieurs heures passées au téléphone, de longues conversations enrichissantes balayant l'image classique de l'artiste et laissant place à de nouvelles facettes du grand homme, celles que seuls les intimes ont su réellement déceler et dévoiler.

Alors que Georges Brassens doit redescendre tourner une « escale en Languedoc », il demande à venir à Saint-Gély se reposer quelques jours avant le tournage. C'est ainsi qu'il débarque sur notre commune en avril, guitare à la main. « J'ai horreur de la chlorophylle » lance-t-il en découvrant la demeure de ses hôtes remplie de pins et de chênes. La glace est brisée. Il ne quittera quasiment plus Saint-Gély au point même de songer à s'y faire inhumer.

Le Docteur Bousquet opère Brassens à la clinique St Jean dans la plus grande discrétion. L'hospitalisation se prolonge à domicile sous la surveillance attentive de Monique Bousquet.

Les derniers mois se déroulent dans l'amitié, les échanges, la musique et le partage avec les seules familles Bousquet et Battista. On n'imposait rien à Georges Brassens. Il termina son parcours là où il avait choisi d'être, à Saint Gély ; entouré de ses deux amis et de leurs quatre enfants.

La santé du poète se dégrade fin octobre et Georges Brassens s'en va.



*Georges Brassens et le Dr Maurice Bousquet.
Le Dr Maurice Bousquet a été Maire de Saint Gély-du-Fesc de 1983 à 1995.*